

Dimanche 9 juin 2024 - Pié Foulard

Bonjour à vous tous qui nous rejoignez aujourd'hui,

Nous vous remercions d'avoir répondu à notre invitation pour cette 4^{ème} journée des amis suite à celle du 6 juin et 8 octobre 2022 et du 25 juin 2023. Cette journée se veut avant tout fraternelle et conviviale et une occasion de se retrouver pour vous partager là où nous en sommes depuis un an. En préparant ce que j'allais vous dire, je me rends compte que même si nous avons par moments l'impression en communauté de ne pas avancer et d'en être toujours au même stade, nous avançons, peut-être pas aussi vite que nous le voudrions.

Il y a 2 ans, nous avons amorcé une réflexion avec vous, suite au chapitre de congrégation d'octobre 2021. Un chapitre, c'est comme une assemblée générale où se réunissent les prieures des 3 monastères de la congrégation, des sœurs conseillères et des sœurs déléguées par la communauté. Presque tous les 2 mois ont lieu des conseils de congrégation qui réunissent les 3 prieures et les 3 conseillères. Pendant ces conseils, nous faisons le point sur les communautés et nous essayons d'avancer en reprenant les appels entendus lors du chapitre 2021 :

- celui de garder les 4 lieux d'implantation de notre congrégation (Angers, Bouzy, Jérusalem et Prailles)
Dans chaque lieu, de manière différente nous vivons notre vie monastique.
- d'être des lieux de pacification, de beauté, de silence, de contemplation et de fraternité, où la vie de personnes fragiles, des petits, des femmes peut se ranimer et se déployer.
A l'hôtellerie, nous pouvons être témoins de beaux chemins de vie et de foi
- Que nos monastères soient des oasis de paix, des foyers de vie, où il est donné de goûter quelque chose du Royaume en partageant ce qui nous fait vivre.
- Oser ouvrir de nouveaux chemins pour répondre à ces appels et faire alliance avec des laïcs.
Depuis presque 2 ans, nous cheminons avec un conseil de laïcs composé de 6 personnes, pour réfléchir à la vie de ce lieu. Nous essayons de nous réunir régulièrement. Ensemble nous avons répondu à l'écodiagnostic d'Eglise verte pour les monastères. Ce questionnaire sur nos pratiques d'écologie humaine intégrale nous invite à aller plus loin dans nos actions pour un respect de la création et des personnes.

Pour favoriser cette alliance avec les laïcs, en congrégation, nous avons initié au début du carême une fraternité en ligne, certains d'entre vous y ont participé. Cela consistait à une présentation d'un psaume et d'une icône par une sœur de Jérusalem, un temps de prière personnelle, lectio, partage en salle selon les communautés et partage d'une prière en groupe.

Quelques **nouvelles de la communauté** :

- Notre quotidien est toujours bien rempli et riche en rencontres et évènements.
- Depuis janvier, nous nous sommes plus focalisées sur la recherche d'un couple pour nous aider. Après avoir essayé par nous-mêmes de rechercher un couple ou des personnes susceptibles de nous aider, nous avons fait appel à un cabinet de conseil. Depuis janvier, nous sommes dans cette démarche de recherche, ce qui a valu un article dans la Nouvelle République, deux émissions radio sur France Bleu Poitou et Radio Notre Dame, un reportage par le service de communication du diocèse qui va bientôt être mis en ligne et prochainement un article dans Le Courrier Français. Nous avons reçu 3 candidatures de couple : la première n'a pas abouti car le couple a choisi un autre projet et les 2 sont en cours. L'article de la Nouvelle République a permis de nous faire connaître et une personne s'est proposée pour la porterie-magasin et vient désormais quelques après-midi. Malheureusement elle n'est pas là aujourd'hui.
- Nous continuons à accueillir des québécoises, grâce à l'association Service Amitié, Vous avez pu croiser Pierrette en avril et Diane et Marjolaine en mai. Nous avons accueilli de nombreux hôtes en avril et mai.

- L'équipe de bénévoles du jardin se retrouve chaque mardi matin, ils sont une 10aine et nous les remercions pour l'entretien des espaces verts et pour le potager. L'an dernier, nous avons pu bénéficier des légumes du jardin de juillet à octobre.
- Nous sommes aussi toujours bien aidées pour la porterie, le rucher, des conduites, des courses, des services multiples et variées et nous vous remercions.
- Depuis l'an dernier, vous avez pu découvrir ou reconnaître des visages nouveaux au monastère. En août, après la fermeture du couvent de Poitiers est arrivé fr Jean-Luc-Marie. Il habite le logement donnant sur le parking, il est professeur de français au collège de La Chaume à Vouillé dans la Vienne.
- En septembre, sr Agnès est revenue, d'abord pour assurer la cuisine de la communauté et de l'hôtellerie et depuis janvier elle travaille à l'hôtellerie, fait des courses, nous rend de multiples services et s'occupe aussi du potager.
- En octobre est arrivée sr Rose Marie qui se sent appelée à la vie érémitique occupe un petit espace à l'écart en communauté.
- Vous avez peut-être remarqué qu'il manque un visage : celui de sr Claire-André, la sœur en blanc. En janvier, après avoir passé 15 ans parmi nous, elle est retournée pour des raisons de santé, dans sa congrégation à St Jean de Bassel en Moselle.

Un nouveau chapitre de congrégation va avoir lieu en novembre à Angers, nous ferons le point pour chacun de nos monastères de ce qui s'est vécu pendant ces 3 ans.

A Angers, nous cherchons à transmettre le lieu (bâtiment du 17^{ème} entouré d'un beau jardin au cœur d'Angers) de préférence à une institution ecclésiale ou à caractère social.

A Bouzy-la-Forêt, nos sœurs accueillent dans une partie de leur hôtellerie un couple qui est là pour les aider pour un an dans un 1^{er} temps.

A Pié-Foulard, nous continuons notre chemin en lien avec des laïcs et toutes personnes souhaitant vivre auprès de la communauté. Aujourd'hui il n'est pas question de fermeture, nous restons dans l'espérance que ce lieu va continuer à vivre tout en étant bien réalistes et conscientes de notre situation, de notre fragilité. Mais qui aujourd'hui peut dire ce que ce sera l'avenir ? Ce chapitre 2024 que nous commencerons par 3 jours de retraite est là pour nous donner des orientations pour les 3 années à venir jusqu'au chapitre suivant de 2027 qui sera sans doute plus décisif pour nos monastères et la congrégation.

Nous allons fêter le 13 octobre nos 25 ans de présence ici, occasion de rendre grâce pour ce qui s'est vécu et ce qui se vit.

Sr Anne-Delphine

Nouvelles de M. Marie de Jérusalem

Chers amis de Prailles,

Je suis heureuse de vous retrouver car il y a un an, j'ai eu la joie de participer à la journée des amis, je vous avais partagé un peu ce que je vivais, la situation du pays et je pense que j'avais évoqué la tension que je ressentais!

Eh voilà, depuis, il y a eu le 7 octobre et depuis un vrai basculement, avec une grande incertitude sur la fin de cette guerre et la suite.

A Jérusalem, nous avons la chance de ne pas ressentir directement la guerre avec sa violence, on pourrait presque pensé qu'elle n'existe pas, si on n'en ressentait pas les conséquences = l'absence de pèlerins surtout de groupes, et d'hôtes (juste quelques individuels se risquent à venir) et la montée des juifs fondamentalistes qui profitent même de la situation pour continuer les implantations, et manifester comme le 5 juin dernier à Jérusalem lors de la fête de la réunification de Jérusalem. L'esplanade des mosquées est actuellement un enjeu fort, les fondamentalistes n'ayant qu'une envie, reprendre ce lieu saint, leur lieu saint !

On se demande vraiment jusqu'à quand ce pouvoir va tenir, et continuer sa logique de guerre qui est en train de détruire psychologiquement la jeunesse israélienne: Une amie israélienne nous partageait l'angoisse de

son fils aîné, officier, qui pendant 5 mois a dû frapper à la porte des familles pour annoncer la mort d'un membre, et qui a craqué; il est partie en Inde quittant son travail et sa femme se réfugie dans un monastère bouddhiste !

Du côté palestinien, nous observons à Jérusalem que les palestiniens parlent peu de la guerre, qu'il ne faut pas faire d'amalgame entre le Hamas, et les palestiniens, et qu'il faut différencier selon les zones.

En communauté, sur le Mont des Oliviers, nous continuons notre aménagement de jardin pour pouvoir l'ouvrir à ses pèlerins heureux de trouver un lieu de contemplation, c'est une façon aussi de le préserver car une des ambitions de la municipalité israélienne de Jérusalem est d'encercler la ville pour l'annexer, en créant un parc national qui engloberait les propriétés religieuses du Mont des Oliviers. En créant nous-même un parc nous espérons en garder mieux la maîtrise!

et nous sommes en train de rénover les bâtiments, petit à petit pour mieux vivre et accueillir.

La communauté prend une couleur plus internationale, avec une sœur béninoise, et maintenant une philippine, nous nous ouvrons à d'autres cultures, c'est riche !

Nous espérons que cela débouchera sur de vraies alliances !

Bonne rencontre, je reste en lien avec tous, la fraternité en ligne a été pour moi un bon moment, dites-nous si vous voulez une suite.

Sr Marie